

Orgelworkshop

Von Julia Metzner, Julia Schmitt, Maria Karb
26. Aug. 2025



LAMPERTHEIM - Über drei Tage fanden am vorletzten Augustwochenende unsere Workshops zum Thema Orgel statt, welche Jung und Alt gleichermaßen begeisterten. Mehr als fünfzig Teilnehmer, darunter Familien, Großväter, bzw. Großmütter mit Enkeln, Mütter oder Väter mit dem interessierten Nachwuchs, eine Konrektorin einer Grundschule im Pfarrraum, ein Kirchenmusiker aus Heidelberg, eine Studienrätin aus Speyer, und einfach nur neugierige und interessierte Menschen aus Lampertheim und Umgebung nahmen sich der Herausforderung eine Bausatzorgel zu bauen an.

Mit viel Eifer und Geschick schafften die Teilnehmenden es, die Einzelteile zusammenzusetzen und lernten die verschiedenen Bestandteile der Orgel und deren Funktionen kennen. Dieses Projekt schuf nicht nur ein funktionsfähiges Instrument, über dessen Klang sich alle Beteiligten erfreuten, sondern schuf auch eine wunderbare Gemeinschaft, sowie ein Verständnis über die Funktionsweise einer Orgel von einer ganz anderen Seite.

Nachdem jeder auf der Bausatzorgel spielen oder die Orgel mittels der Blasebälge mit ausreichend Luft versorgen durfte, damit der Spieler überhaupt spielen konnte, wurde sie gemeinsam abgebaut und wieder passend in die Koffer verräumt. Nach dem Abbau wurde den Teilnehmenden die große Orgel gezeigt, wo sich die zuvor verbauten Teile wiederfinden ließen und bei allen für einen „Aha-Moment“ sorgte.

Die Workshops haben auf eindrucksvolle Weise gezeigt, wie viel Faszination in der Orgel steckt. Es hat allen unglaublichen Spaß gemacht, das voll funktionsfähige Instrument vom Gestell bis zur letzten Pfeife aufzubauen und auszuprobieren, Fehler zu machen und nach gemeinsamer Beratung wieder zu beheben.

Den meisten Spaß hatten die Kinder daran die Blasebälge zu betätigen und das Instrument auszuprobieren.

